

Pressemitteilung

09.06.2016

Im Spannungsfeld von islamischer Tradition und moderner Pädagogik

Delegationsreise bereitet Erzieher-Praktikum in Istanbul vor

Die Kooperation zwischen der Bernstein Köllner Stiftung und der Evangelischen Fachschule für Sozialpädagogik ermöglicht künftigen Erzieherinnen und Erziehern eine konkrete Begegnung mit der islamischen Kultur. Eine Delegation hat nun mit Kita-Leitungen in Istanbul gesprochen, um vor Ort das Praktikum für zwei Stipendiatinnen ab September vorzubereiten.

STUTTGART, 09.06.2016. Sehr zufrieden mit den Erfahrungen in Istanbul zeigen sich die Teilnehmerinnen der Delegationsreise zur Vorbereitung des Stipendiaten-Projekts der Bernstein Köllner Stiftung. Das Stipendium wird an angehende Erzieherinnen und Erzieher für ein Praktikum in der Türkei vergeben. „Wir sind sehr beeindruckt von der herzlichen Gastfreundschaft, mit der wir in den Kitas empfangen wurden, und von den konstruktiven und offenen Gesprächen, die wir mit den Kita-Leitungen führen konnten“, sagt Sabine Walz, stellvertretende Schulleiterin der Evangelischen Fachschule für Sozialpädagogik und Mitglied der Delegation. „Wir freuen uns sehr, dass das Interesse an unserer pädagogischen Arbeit in der Türkei so groß ist und der geplante Austausch mit angehenden Erzieherinnen aus Stuttgart so positiv aufgenommen wird“, so Sabine Walz.

Zwei Dozentinnen der Evangelischen Fachschule für Sozialpädagogik und zwei Kuratoriumsmitglieder der Bernstein Köllner Stiftung besuchten in Istanbul verschiedene türkische Kindertageseinrichtungen, um eine Partner-Kita für das Praktikum im September auszuwählen. Im persönlichen Gespräch mit den Kita-Leitungen informierte sich die Delegation über das jeweilige pädagogische Konzept und konnte sich beim Rundgang durch die Räume ein Bild von der Arbeit vor Ort machen.

Projektleiterin Roswitha Wenzl freut sich besonders darüber, dass die Delegation ganz unterschiedliche Kitas erleben konnte. „Wir besuchten eine eher traditionelle Einrichtung, geprägt vom islamischen Familienbild, aber auch eine westlich orientierte Tageseinrichtung mit europäischer Prägung und moderner Reggio-Pädagogik“, berichtet Roswitha Wenzl. Für die Teilnehmerinnen der Delegationsreise ist klar: Die Stipendiatinnen sollen nach Möglichkeit sowohl die islamische Tradition, als auch die moderne Pädagogik in Istanbul erleben können. „Wir haben abgesprochen, dass ein zusätzliches Schnupperpraktikum während des Aufenthalts möglich ist“, so die Projektleiterin.

Die Ausreise der Stipendiatinnen ist auf Anfang September geplant. Im Moment absolvieren die beiden angehenden Erzieherinnen einen Türkisch-Sprachkurs. Während des Praktikums werden sie von einer Dozentin der Fachschule via Skype begleitet. Die Kooperationspartner sind schon jetzt gespannt darauf, welche Erfahrungen die Projektbeteiligten machen werden. Alle Rückmeldungen werden dann ins Auswahlverfahren für das nächste Stipendium einfließen.

Kontakt:

Roswitha Wenzl, Projektleiterin, T: 0151 46329017, roswitha.wenzl@me.com

Sabine Walz, Stellv. Schulleiterin, T: 0711 / 6 97 62 0, sabine.walz@ev-fs.de

Christine Haag-Merz, Öffentlichkeitsarbeit, T: 07 11 / 48 90 95 72, christine.haag-merz@ev-fs.de

Projektverantwortung:

- Bernstein Köllner Stiftung, Bruno-Jacoby-Weg 10, 70597 Stuttgart, www.bernstein-koellner-stiftung.de
- Evang. Fachschule für Sozialpädagogik, Kauffmannstr. 40, 70195 Stuttgart, www.fachschule-stuttgart.de